

La subida del precio del autobús sin previo aviso indigna a usuarios y ayuntamientos

Los responsables municipales critican la falta de comunicación por parte de la Junta
 ■ La medida perjudica a los viajeros habituales porque afecta a las tarifas de los bonos

EÑE

La subida de las tarifas en el transporte metropolitano de Salamanca aplicada desde ayer ha vuelto a levantar el malestar y las quejas de los ayuntamientos de las localidades afectadas.

La principal protesta en la que inciden los responsables municipales es la falta de comunicación previa por parte de la Junta de Castilla y León sobre esta medida que, aunque mantienen que no es elevada, sí debería haber avisado de su aplicación, ya que en la mayoría de los casos se han enterado por la circular enviada por la empresa y el listado de los nuevos precios en los vehículos, y en otros municipios, como es el caso de Santa Marta de Tormes, han sido los propios usuarios los que han trasladado sus protestas al Consistorio.

Asimismo, insisten en que esta subida correspondiente al

Consideran que no se deberían modificar los precios al estar trabajando en el nuevo plan de gestión del transporte



Autobús del servicio metropolitano en una parada de Carbajosa de la Sagrada. | EÑE

LOS DATOS

Aumento

La subida de los precios aplicada es del 1,1% correspondiente al IPC anual, que supone un aumento de un céntimo en la tarjeta de pensionista y en el bono treinta días supone 0,45 céntimos más y no afecta al bono 30 joven.

Nuevo plan

Los ayuntamientos del área metropolitana confían en que el nuevo sistema de gestión del servicio de transporte metropolitano de Salamanca que la Junta pondrá en marcha el próximo año incorpore las mejoras en la calidad del servicio reivindicadas desde hace años para lograr un plan "transparente y eficaz", tanto en servicio como en datos económicos, que dé respuesta a las necesidades reales de los usuarios.

Concesión

Una de las decisiones que la Junta pretende implantar con el nuevo plan para evitar algunos problemas es la adjudicación de los servicios a una única empresa para todos los municipios del cinturón de la ciudad.

aumento del IPC "no se ha aprobado en ningún Consejo Rector de esta legislatura". En este sentido, desde la Consejería de Fomento de la Junta aseguran que esta medida "se adoptó en un Consejo Rector anterior y desde 2015 no se había actualizado y ahora lo que se aplica es la subida correspondiente al IPC de 2017". Respuesta ante la cual, los alcaldes mantienen su postura de que la Junta "debería haberlo recordado, precisamente porque muchos no estábamos en el Gobierno antes de 2015 y en lo que se debería estar trabajando es el cambio de la gestión dado el final de la concesión", por lo que algunos insisten en que "igual que estos años no se ha tocado, éste tampoco es el momento cuando ya expira la vigencia del plan de transporte".

Por otra parte, las protestas de los consistorios y usuarios afectados no se centran sólo en la subida de las tarifas, sino que no entienden por qué sólo se ha incrementado el precio de los billetes y bonos bonificados y no del billete ordinario, "castigando aún más a los usuarios habituales que utilizan a diario el transporte público". Asimismo, todavía no hay fecha para la convocatoria del Consejo Rector pedida por los alcaldes.

REACCIONES



Manuel Gago

ALCALDE VILLAMAYOR

"La Junta tiene que informar y no nos tiene en cuenta"

"Con esta subida se demuestra, una vez más, que la empresa hace y deshace a su antojo", así expresa el alcalde de Villamayor de Armuña, Manuel Gago, su malestar sobre el incremento de precio aplicado desde ayer en algunos billetes y bonos bonificados. Por ello, como el resto de responsables municipales asegura: "La Junta es la que nos tenía que dar la información y así sabríamos las cosas de primera mano, pero es un ejemplo más de que no nos tienen en cuenta y que este sistema no funciona y tiene que cambiar".



David Mingo

ALCALDE SANTA MARTA

"Echamos en falta una conexión entre todas las partes"

El alcalde de Santa Marta, David Mingo, al igual que el edil del área, Jesús Hernández, insisten: "Aunque la subida es baja y no afecta a todos los billetes, creemos que estas cosas debían ir acompañadas de una información previa, aunque se realicen en función de acuerdos tomados hace años, porque en ningún caso son de esta legislatura. Echamos en falta una conexión entre todas las partes implicadas para poder actuar al respecto si se hace esta subida. Asimismo, instamos a que se convoque cuanto antes el Consejo Rector".



Ángel Manso

CONCEJAL DE CARBAJOSA

"Vamos a asumir la subida del bono joven bonificado"

En Carbajosa de la Sagrada, el Ayuntamiento asumirá la subida en el caso del bono joven bonificado y no repercutirá el aumento a los usuarios, que mantendrán el mismo precio de 21 y 23 euros, respectivamente. Una decisión que ayer confirmó el concejal de Transporte de Viajeros, Ángel Manso, que señaló que el incremento del 1,1% correspondiente al IPC anual no supone un excesivo incremento para los viajeros, aunque son medidas que no agradan cuando tocan el bolsillo, aunque se trate de céntimos.



Lourdes Villoria

ALCALDESA CABRERIZOS

"La subida se aprobó hace años en el Consejo"

La alcaldesa de Cabrerizos aseguraba ayer que en el Ayuntamiento "hemos recibido una circular de empresa para informar de la subida y no nos ha sorprendido porque en una reunión del Consejo Rector que tuvo lugar durante la legislatura pasada ya se acordó que estas subidas de realizarían cada año. Quizá las nuevas corporaciones no conozcan el acuerdo, pero se trató ese tema". La alcaldesa de la localidad insistía en que: "aunque no hemos recibido quejas directamente nos ha llegado que la medida no ha gustado".